

exposition au f'ar - forum d'architecture**dessine-moi une Maison du Livre et du Patrimoine...**

La future Maison du Livre et du Patrimoine commence à prendre forme, avec le choix d'un projet parmi les 13 présentés, à l'issue du concours d'architecture lancé par la Ville de Lausanne. C'est le bureau [Federico-Villat Architecture](#) de Genève qui a été désigné vainqueur de cette compétition. Bibliothèque, centre de recherches, auditorium et établissement public s'y côtoieront pour créer un lieu de vie animé qui contribuera à la revitalisation du Sud de la Vallée du Flon et qui facilitera les liaisons entre le Flon et Montbenon.

La future Maison du Livre et du Patrimoine facilitera l'accès à la culture pour le plus grand nombre – un des objectifs de législature de la Municipalité - en réunissant sous un même toit, les bibliothèques de Chauderon et de la Jeunesse, le Centre BD et les Archives de la Ville. Située sur le flanc Sud de la Vallée du Flon, le long des Côtes de Montbenon, elle verra la construction d'un bâtiment offrant plus de 7'000 m² de surfaces, dont la moitié ouverte au public. A la fois bibliothèque moderne, centre de recherche, lieu de vie et de rencontres, dotée d'un auditorium et d'un établissement public, la Maison du Livre et du Patrimoine contribuera à la politique du livre souhaitée par la Municipalité, à l'attention de toutes les générations et de toutes les catégories sociales. Institution culturelle de premier plan, la Maison du Livre et du Patrimoine apportera sa contribution à la requalification de la partie Sud du Flon.

Sur les 13 projets présentés, c'est celui du bureau [Federico-Villat Architecture](#) (Genève) qui a obtenu les faveurs du jury présidé par Grégoire Junod, directeur du logement et de la sécurité publique. L'équipe lauréate recevra son mandat de la Caisse de Pensions de la Commune de Lausanne (CPCL) afin de poursuivre les études et de réaliser le projet. Le projet retenu offre de larges surfaces publiques et une grande flexibilité d'aménagement. D'un point de vue urbanistique, il inscrit la future Maison du Livre et du Patrimoine dans un volume bâti qui structure le Sud du Flon et pose une nouvelle limite à l'Esplanade de Montbenon. Il permettra en outre la création d'un axe piétonnier majeur entre l'Est et l'Ouest du Flon et entre celui-ci et l'esplanade de Montbenon. Le projet intègre également l'avenue Jean-Jacques Mercier et le futur viaduc Vigie-Gonin. Sa réalisation permettra d'améliorer la qualité paysagère du lieu, notamment par la mise en œuvre d'une arborisation avec des essences indigènes, perpétuant la valeur écologique de ce vestige de forêt en ville.

Parallèlement à la procédure d'approbation des plans d'affectation des axes forts, un Plan Partiel d'Affectation (PPA) est en cours d'élaboration pour permettre la réalisation du projet. Ce plan sera soumis au Conseil communal en automne 2013, conformément au planning des travaux. Celui-ci prévoit la réalisation du projet d'ici 2016.



Les projets présentés en concours seront exposés au Forum d'architectures du 31 janvier au 13 février 2013. Des soirées de discussions publiques auront lieu au Forum les 31 janvier, 6 et 7 février dès 19h, en présence de Grégoire Junod, directeur de logement et de la sécurité publique, des chefs de service concernés et des lauréats.

La direction du logement et de la sécurité publique
La direction des travaux

Pour tout renseignement complémentaire:

- Grégoire Junod, directeur du logement et de la sécurité publique, 021 315 42 00
- Olivier Français, directeur des travaux, 021 315 52 00
- Frédéric Sardet, chef du service Bibliothèques et Archives, 021 315 69 10
- Nicole Christe, cheffe du service d'architecture, 021 315 56 10

Sur internet : www.lausanne.ch/mlp

Lausanne, le 30 janvier 2013